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ACTA Nº 5/2010 

SESSÃO ORDINÁRIA DE 25 DE SETEMBRO DE 2010 

 

------ Aos vinte e cinco dias do mês de Setembro do ano dois mil e dez, no Auditório da 

Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma sessão ordinária da Assembleia 

Municipal de Rio Maior, sob a presidência de António Manuel Silva Arribança. 

Secretariaram a presente sessão os Deputados Municipais Carlos Jorge Coelho Neto 

e Maria Eugénia de Jesus Reis, respectivamente Primeiro e Segundo Secretários da 

Mesa. A Câmara Municipal de Rio Maior fez-se representar pela sua Presidente, 

Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais. Assistiram também à presente 

reunião os Vereadores da mesma Câmara Municipal, Carlos Fernando Frazão Correia, 

Sara Maria Carapito Silva Fragoso, Nuno Leal Santos da Veiga Malta, Ana Cristina 

Lobato Pinto de Fróis de Figueiredo e Silva e Daniel Alexandre Pulquério Pinto. --------- 

------ JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS -------------------------------------------------------------------- 

------ Nos termos do número um da alínea a) do Artigo 5º do Regimento da Assembleia 

Municipal, foram justificadas as faltas dos Senhores Deputados Luís Alberto Santos 

Tirano Ferreira e António Manuel da Silva Moreira, procedendo-se às respectivas 

substituições. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Pelas catorze horas e vinte minutos verificando-se a existência de quórum, o 

Senhor Presidente da Assembleia deu início aos trabalhos da presente sessão (anexo 

1). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------- APROVAÇÃO DE ACTAS ----------------------------------------- 

------ Foram colocadas a discussão e votação as actas n.º 3/2010 e n.º 4/2010 

referentes à Sessão de Ordinária de 26 de Junho e à Sessão Extraordinária de 31 de 

Julho, respectivamente. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------------------ INTERVENÇÕES DOS SENHORES DEPUTADOS --------------------------- 

------ Deputado Rui Miguel da Costa e Silva------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Referiu-se ao facto de constar das actas a designação dos Membros da 

Assembleia Municipal como Deputados, o que informalmente poderá ser aceitável, 

mas legalmente não é esta a designação atribuída, sugerindo que passasse a ser 

utilizado o termo correcto. -------------------------------------------------------------------------------- 
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----- Também no que se refere à designação do Presidente de Junta de Freguesia da 

Asseiceira aparecer sempre como Deputado Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo, 

enquanto que os outros eleitos são designados como Presidente de Junta de 

Freguesia, devendo, por isso, haver o mesmo critério na identificação aquando das 

intervenções por parte deste. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Por fim, sugeriu que na identificação das intervenções pelo público não fossem 

indicados títulos académicos ou profissionais em relação aos intervenientes ou às 

pessoas por eles mencionadas. -------------------------------------------------------------------------  

------ Deputada Maria Júlia Faria e Silva Antunes Figueiredo ------------------------------ 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Referindo-se à fundamentação legal que consta da acta n.º 3/2010 a respeito da 

Moção apresentada pela Deputada do Bloco de Esquerda, esta não é exactamente a 

que foi apresentada na altura, salientado que é imprescindível que o que consta da 

acta seja de facto aquilo que foi dito, já que este é um documento de futuro. --------------     

------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

----- Esclareceu, no que diz respeito à intervenção Deputada Maria Júlia Faria e Silva 

Antunes Figueiredo, que a fundamentação legal que consta da acta é a mesma que foi 

comunicada durante a sessão, já que o documento lido foi transcrito na íntegra para a 

acta, conforme ficou definido na altura, referindo, no entanto que tal iria ser 

devidamente confirmado. --------------------------------------------------------------------------------- 

----- No que se refere às sugestões apresentadas pelo Deputado Rui Miguel da Costa 

e Silva, afirmou que seriam tidas em conta as duas últimas e que relativamente à 

primeira considerou que, muito embora o termo legal seja efectivamente Membro da 

Assembleia Municipal, não existe nenhum impedimento do uso da designação de 

Deputado Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------       

----- Aprovada a acta n.º 3/2010 por unanimidade dos presentes. -----------------------------

----- Aprovada a acta n.º 4/2010 por maioria com uma abstenção. ---------------------------- 

--------------------------------------- CORRESPONDÊNCIA -------------------------------------------- 

------ Pelo Primeiro Secretário foi feita a leitura da correspondência recebida e 

expedida pelos serviços desta Assembleia Municipal, conforme anexo 2. ------------------ 

 ------------------------------------------- INFORMAÇÕES ------------------------------------------------ 

------ O Presidente da Assembleia Municipal, previamente a iniciar o período antes da 

Ordem do dia prestou o seguinte esclarecimento: ------------------------------------------------- 
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----- Referindo-se à proposta de revisão do Regimento da Assembleia Municipal, que 

deveria ter sido já apresentada, informou que a mesma já se encontra elaborada, mas 

que a Mesa, por falta de oportunidade, não a discutiu ainda com o grupo de trabalho 

criado para o efeito, assumindo a sua responsabilidade no atraso que se verifica na 

sua entrega. --------------------------------------------------------------------------------------------------      

---------------------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------- 

------ O Senhor Presidente da Assembleia Municipal abriu as inscrições para este 

ponto. Inscreveram-se para intervir os seguintes Deputados Municipais e Presidentes 

de Junta de Freguesia: ------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Deputado Jacinto Madeira Correia -------------------------------------------------------------- 

------ Deputada Maria Júlia Faria e Silva Antunes Figueiredo ----------------------------------- 

------ Deputado Carlos Manuel Coelho Pereira ------------------------------------------------------ 

------ Deputado Vítor António Duarte Santos --------------------------------------------------------- 

------ Deputado Albino da Piedade Ferreira ---------------------------------------------------------- 

------ Deputada Maria Inês Pereira Maurício --------------------------------------------------------- 

------ Presidente de Junta de Freguesia de Assentiz ---------------------------------------------- 

------ Deputada Carla Maria Pires Rodrigues -------------------------------------------------------- 

------ Deputada Maria Eugénia de Jesus Reis ------------------------------------------------------- 

------ Deputado Luís Manuel Calado Madeira Queijeiro ------------------------------------------- 

------ Deputado Luís Fernando Henriques Santos ------------------------------------------------- 

------ Deputado Rui Miguel da Costa e Silva --------------------------------------------------------- 

------ Deputado Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo ------------------------------------------ 

------ Deputada Carla Cristina Machado Rodrigues Dias ----------------------------------------- 

------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

------------------ INTERVENÇÕES DOS SENHORES DEPUTADOS --------------------------- 

------ Deputado Jacinto Madeira Correia ----------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Interveio para chamar mais uma vez à atenção da situação do troço da EN 1 à 

entrada da Asseiceira/cruzamento da Ribeira de Santo André, que continua a propiciar 

acidentes naquela zona pelas suas características. ----------------------------------------------- 

----- Sugeriu a colocação de rotundas, quer no cruzamento para a Ribeira de Santo 

André, quer no cruzamento da Asseiceira, forçando a diminuição da velocidade, 

prevenindo assim os acidentes que agora se verificam. -----------------------------------------             

------ Deputada Maria Júlia Faria e Silva Antunes Figueiredo ------------------------------ 
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------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Iniciou a sua intervenção por se referir ao boletim municipal, que considerou como 

uma mostra das visitas e deslocações do executivo, em tempo divulgadas também na 

comunicação social. Era espectável que este boletim transmitisse também as 

intenções existentes para o Concelho e Freguesias, assim como as decisões que são 

tomadas pelos órgãos Autárquicos. -------------------------------------------------------------------- 

----- No que se refere à Zona Industrial, solicitou indicação se foram já iniciadas as 

reuniões com os industriais ali sedeados e se foram já tomadas algumas medidas para 

o melhoramento daquela zona. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Referindo-se ainda à instalação da superfície comercial Modelo em Rio Maior, 

interrogou se as necessidades do Concelho suportariam mais uma insfraestrutura 

desta dimensão. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Considerou que a Feira Nacional da Cebola foi um sucesso, faltando, no entanto, 

ainda aquele que será o figurino ideal para este certame, trazendo a feira de volta à 

cidade, integrando-a num todo e nas diversas valências existentes, desde os 

produtores de cebola, as associações e freguesias participantes e também a 

população em geral. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Por fim, e na sequência da distribuição de publicidade politica que teve 

conhecimento, mencionou que é de grande importância salvaguardar a liberdade de 

expressão mas sempre dentro do respeito e da seriedade. -------------------------------------        

------ Deputado Carlos Manuel Coelho Pereira --------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Referindo-se à Feira Nacional da Cebola, congratulou-se pelo êxito conseguido, e 

pelo emprenho do actual Executivo em revitalizar este certame que, em sua opinião, 

se encontrava já moribundo, renovando o orgulho já bastante antigo. ----------------------- 

----- Salientou ainda que não sendo o modelo ideal, e que todos desejariam, foi já um 

enorme avanço para a dinamização deste certame que se deverá manter para as 

futuras edições. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Prestou um agradecimento público a todos aqueles que contribuíram para que 

esta feira voltasse a ter vida, às Juntas de Freguesia presentes, à Associação 

Empresarial, à Associação de Bombeiros Voluntários de Rio Maior e a todos as 

entidades participantes e ainda uma saudação especial, pelo trabalho realizado, ao 



 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

 5 

Vereador Nuno Malta, ao Chefe de Gabinete João Lopes Candoso e ao Sector de 

Cultura da Câmara Municipal, nomeadamente Armando Monteiro, Sandra Vieira e 

Filipe Gaspar. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Deputado Vítor António Duarte Santos ----------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Prestou informação acerca do Dia Nacional da Diabetes, 14 de Novembro, e 

solicitou à Câmara Municipal a disponibilização do espaço multiusos do Jardim 

Municipal para se realizar um rastreio da diabetes, no âmbito da prevenção desta 

doença. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Solicitou ainda informação à Câmara Municipal acerca dos edifícios onde 

anteriormente funcionavam as escolas nas freguesias e lugares e qual será a 

utilização futura dos mesmos. ---------------------------------------------------------------------------       

------ Deputado Albino da Piedade Ferreira ------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Referiu que foi com satisfação que verificou o início dos trabalhos de desmatação 

e limpeza do rio Maior, designadamente nas zonas das Bocas e da Estrada Nacional 

114 e afirmou saber que poderá não ser fácil em termos orçamentais a realização 

permanente destes trabalhos deixando por isso um apelo aos proprietários confinantes 

para, de alguma forma, contribuírem para a sua manutenção. ---------------------------------       

------ Deputada Maria Inês Pereira Maurício ------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Congratulou-se por verificar que faz parte da ordem de trabalhos para aprovação 

o Regulamento do Conselho Municipal da Juventude. ------------------------------------------- 

----- Esclareceu ainda que relativamente ao conteúdo das Jornadas da Juventude nos 

anteriores mandatos, contrariamente ao que foi referido, já fazia parte do cartaz a 

realização de debates e “ workshops “ direccionados aos jovens, e que a sua 

manutenção na edição de 2010 mereceu toda a sua concordância. -------------------------- 

----- Agradeceu ainda a resposta às questões colocadas acerca do Simplex Autárquico 

na anterior sessão da Assembleia Municipal que lhe foi remetida pelo Vereador Nuno 

Malta, e solicitou mais alguns esclarecimentos acerca do desenvolvimento do 

processo de modernização administrativa iniciado ainda no anterior mandato. ------------ 
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------ Por fim, fez uma pequena reflexão acerca do projecto de revisão constitucional 

apresentado pelo PSD que visa essencialmente a parte que reflecte o estado social, e 

que poderá não ser adequado às necessidades nacionais e mais concretamente às do 

Concelho de Rio Maior. -----------------------------------------------------------------------------------               

------ Presidente de Junta de Freguesia de Assentiz ------------------------------------------ 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

----- Interveio para referir a grave situação dos prédios em ruínas na Freguesia, 

situação que já deu conhecimento à Câmara e para a qual, até à data, não teve 

qualquer resposta. Salientou que é uma situação que se agrava e em alguns casos se 

torna cada vez mais complicado no que respeita à salubridade e saúde pública. ---------

------ Endereçou parabéns a todos os que contribuíram para o êxito da Feira Nacional 

da Cebola. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Deputada Carla Maria Pires Rodrigues ----------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Solicitou informação acerca da proposta feita anteriormente sobre a alteração do 

horário das sessões das Reuniões da Câmara Municipal, para a qual ainda não obteve 

resposta. Em relação a esta questão, a Câmara Municipal tinha também ficado de 

avaliar os custos inerentes a essa alteração e de remeter as conclusões para 

conhecimento e posterior discussão nesta sessão. ----------------------------------------------- 

----- Concluiu assim que se a Câmara Municipal não responde às propostas, 

recomendações e questões colocadas neste fórum, não existe razão efectiva para as 

fazer. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Fazendo referência aos seminários e debates que a autarquia tem promovido, e 

muitos deles com bastante interesse, lamentou que os horários em que são realizados 

não permitam que as pessoas possam participar, já que grande parte das vezes são 

durante o horário laboral. --------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para finalizar dirigiu uma proposta à Vereadora com o pelouro da Educação, 

referente à reutilização dos livros escolares, sugerindo que a biblioteca implementasse 

um serviço com essas características. ----------------------------------------------------------------            

----- Apresentou uma Moção do BE acerca da instalação da Cimenteira em Rio Maior 

que constitui o anexo 3. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------ Deputada Maria Eugénia de Jesus Reis ---------------------------------------------------- 
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------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Interveio para prestar informações sobre o início do ano lectivo e das actividades 

educativas desenvolvidas pelos estabelecimentos escolares, relevando o trabalho 

desenvolvido por todos os intervenientes e que resultou num início do ano escolar com 

sucesso. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Informou igualmente acerca da oferta educativa para adultos existente nos 

diferentes estabelecimentos de ensino e que constitui o anexo 4 à presente acta. ------- 

----- Solicitou ainda informação à Presidente da Câmara acerca das obras da Escola 

Secundária de Rio Maior e também para quando a mudança de instalações da 

Universidade Sénior. ---------------------------------------------------------------------------------------   

------ Deputado Luís Manuel Calado Madeira Queijeiro --------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Interveio para dar a conhecer a vontade evidenciada pela população pelo não 

encerramento da escola na freguesia de Assentiz, reforçando que as instalações estão 

em condições de funcionamento e que é intenção da população apresentar um abaixo-

assinado para evitar o encerramento da mesma. -------------------------------------------------- 

----- Interrogou também sobre  o ponto de situação no que se refere à nomeação do 

Comandante Operacional Municipal. ------------------------------------------------------------------    

------ Deputado Luís Fernando Henriques Santos ---------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Salientou a importância das obras para implementação de sistema de eficiência 

energética que decorrem nas piscinas municipais, já que as mesmas irão permitir uma 

diminuição de consumo e um maior aproveitamento de energia, e também e a forma 

como decorrem, permitindo a utilização pelos utentes sem constrangimentos de maior. 

----- Fez também menção aos resultados conseguidos pelos atletas riomaiorenses na 

final do Prémio de Marcha Atlética, que mais uma vez se destacaram positivamente, 

solicitando, por isso, que se faça chegar aos mesmos os votos de parabéns pelo 

desempenho e resultados conseguidos. --------------------------------------------------------------  

------ Deputado Rui Miguel da Costa e Silva ------------------------------------------------------ 

------ Dispensou o seu tempo de intervenção. ------------------------------------------------------- 

----- Presidente de Junta de Freguesia de Asseiceira ----------------------------------------- 
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------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

----- Iniciou a intervenção dando os parabéns ao Executivo Municipal e às Juntas de 

Freguesia pela forma como conseguiram reinventar a Frimor, permitindo uma nova 

dinâmica e impulsionando este certame. ------------------------------------------------------------- 

----- Solicitou explicações pelo facto de, no âmbito da defesa da floresta contra 

incêndios, não ter sido disponibilizado nenhum equipamento de limpeza, realçando 

esta necessidade extrema também pela situação deixada após o corte das árvores 

pelos madeireiros. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Salientou mais uma vez a situação das ligações de saneamento na Estrada 

Nacional 1, que considera já um perigo para a saúde pública e que não se encontra 

ainda resolvida. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Chamou também à atenção para o problema ambiental que constitui a descarga 

de dejectos dos suiniculturas, enfatizando a necessidade de resolução por ser já uma 

situação insustentável, seja pelos cheiros, seja pelo facto de constituir uma grave 

ofensa à saúde pública, devendo por isso as entidades competentes agir de forma a 

controlar os malefícios destas descargas e as suas origens. ----------------------------------- 

------ Solicitou ainda informação se está prevista a colocação de algum alcatrão na 

Freguesia de Asseiceira. ---------------------------------------------------------------------------------- 

----- Chamou mais uma vez à atenção para o problema da Estrada Nacional 1 no que 

se refere à ocorrência de acidentes e que continua a ser um perigo permanente que 

necessita de rápida resolução. -------------------------------------------------------------------------- 

----- No âmbito da preparação do orçamento para 2011, relembrou que a Freguesia de 

Asseiceira é a única sem cemitério, facto já dado a conhecer ao Executivo Municipal. – 

----- Solicitou ainda informação acerca da Comissão de Acompanhamento da Revisão 

do PDM, visto já ter sido eleito há um ano e até ao momento ainda não ter tomado 

posse. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Deputado Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo -------------------------------------- 

----- Apresentou a proposta de Moção acerca do Centenário da República da 

Coligação Democrática Unitária, que constitui o anexo 5. ---------------------------------------   

------ Deputada Carla Cristina Machado Rodrigues Dias ------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a toda a Assembleia Municipal e a todos os presentes. 

----- Deu conhecimento à Assembleia Municipal dos trabalhos desenvolvidos pela 

Comissão de Protecção de Crianças e Jovens. ---------------------------------------------------- 
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------ Referindo-se à intervenção da Deputada Maria Inês Pereira Maurício acerca da 

proposta da Revisão Constitucional do PSD, considerou que a Assembleia Municipal 

não é o local próprio para essa discussão. ---------------------------------------------------------- 

----- De seguida apresentou a Moção acerca da instalação da cimenteira em Rio Maior, 

que constitui o anexo 6. -----------------------------------------------------------------------------------      

------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

------ Concordou que fosse feito um interregno para a discussão das propostas, tal 

como foi sugerido. ------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

------ Retomados os trabalhos, o Presidente da Assembleia Municipal informou que, 

em conformidade com o acordado pelos grupos parlamentares, seriam retiradas as 

duas propostas de moção acerca da cimenteira e seria elabora um texto único em 

forma de recomendação subscrito em conjunto por todos os grupos parlamentares a 

ser entregue no prazo de 48 horas. -------------------------------------------------------------------- 

----- Relativamente à Moção proposta pela CDU referente às comemorações do 

Centenário da República, esta passará a ser uma proposta subscrita por todos os 

grupos parlamentares mantendo-se o texto original com excepção do termo “fascista” 

que será retirado. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, foi aprovada a proposta de moção por unanimidade dos 

presentes. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Seguidamente foi dada a palavra à Presidente da Câmara Municipal para prestar 

os esclarecimentos solicitados nas intervenções. --------------------------------------------------  

------ Presidente da Câmara Municipal -------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal e a todos os presentes. -------- 

------ Iniciou por concordar que este fórum não é o local próprio para a discussão da 

proposta de revisão constitucional apresentada pelo PSD. ------------------------------------- 

----- No âmbito dos apoios sociais informou que as creches da Chainça e de 

Malaqueijo estão praticamente em condições de serem abertas e que a Câmara 

Municipal de Rio Maior irá suportar o custo do apoio que inicialmente seria dado pela 

Segurança Social, quando este projecto integrava o Programa Pares, e que devido à 

mudança do mesmo para a contratualização com o QREN ficou fora do orçamento 

daquela entidade. Informou assim que a Câmara Municipal irá suportar este custo e 

garantir a abertura dos equipamentos, contando que seja prevista a inclusão destes 

valores no orçamento de 2011 da Segurança Social. --------------------------------------------- 
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----- Acerca da sugestão de mudança de horário das reuniões da Câmara Municipal, 

esclareceu que o funcionamento e a definição do dia e hora a que se realizam são da 

responsabilidade da própria Câmara Municipal, conforme o legalmente estabelecido. – 

----- No que se refere à realização dos seminários e colóquios informou também que 

embora alguns deles possam ter tido lugar em horário laboral, houve outros que 

ocorreram ao sábado. Salientou ainda que o agendamento depende também da 

disponibilidade dos convidados e dos serviços que estão na sua organização. ----------- 

----- No que se refere às obras da Escola Secundária de Rio Maior informou que após 

reunião com a Parque Escolar, este indicou o início dos trabalhos para após as férias 

do Natal ou após as férias do Carnaval. -------------------------------------------------------------- 

----- Referindo-se ao encerramento das escolas voltou a dizer que esta não é uma 

decisão da Câmara Municipal e sim do Ministério da Educação, e que com esta 

organização escolar se pretende alcançar condições excelentes de funcionamento. ---- 

----- Quanto à nomeação do Comandante Operacional Municipal informou que esta 

está integrada no processo de organização do Serviço Municipal de Protecção Civil 

que se encontra em desenvolvimento. ---------------------------------------------------------------- 

----- Esclareceu que a Comissão de Acompanhamento da revisão do PDM ainda não 

reuniu e deu conhecimento do ponto de situação deste processo. ----------------------------                              

------ Vereadora Sara Maria Carapito Silva Fragoso -------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

----- Acatou a proposta apresentada pela Deputada Carla Maria Pires Rodrigues 

acerca do aproveitamento de livros escolares e acrescentou que esta poderá ser 

englobada no âmbito do projecto da loja social que se encontra em estudo. --------------- 

----- No que respeita às escolas, confirmou a existência de condições mínimas em 

Assentiz, mas referiu que na realidade o que se pretende é alcançar as melhores 

condições, dado o tempo que as crianças passam na escola, estando, por isso, a ser 

preparada a candidatura para a construção do Centro Escolar no sul do Concelho. ----- 

----- Quanto aos edifícios das escolas que encerraram, estes não serão dotados ao 

abandono e sim utilizados com outros fins sociais a definir. ------------------------------------ 

----- Saudou a normalidade com que se iniciou o ano lectivo, devendo-se este sucesso 

à colaboração e empenho das escolas, das associações de pais e dos funcionários da 

Autarquia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por fim, informou que se encontra já em funcionamento o portal da educação que 

permitirá uma gestão mais rápida e eficaz dos eventuais problemas no âmbito do 
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apoio à família, e também que estão já instalados quadros interactivos em todas as 

salas do 1º ciclo. --------------------------------------------------------------------------------------------                  

------ Vereador Nuno Leal Santos da Veiga Malta ----------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

----- Iniciou por informar que o programa das Jornadas da Juventude será apresentado 

muito em breve para conhecimento. ------------------------------------------------------------------- 

----- No que respeita ao processo de Modernização Administrativa e Simplex 

Autárquico deu conhecimento do ponto de situação do projecto e que informação mais 

detalhada seria enviada à Deputada Maria Inês Pereira Maurício que solicitou os 

esclarecimentos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Vice-Presidente da Câmara Municipal ------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

----- Referindo-se ao problema do perigo da Estrada Nacional 1 informou que a 

situação está a ser avaliada com a Estradas de Portugal, pelo que levará mais algum 

tempo até à sua resolução. -------------------------------------------------------------------------------  

----- Esclareceu que a Câmara Municipal está já a elaborar um projecto para a 

sinalética a utilizar na Zona Industrial e que está já a decorrer concurso para a 

pavimentação dos passeios naquela área. ---------------------------------------------------------- 

----- No que se refere à limpeza do ~rio Maior deu conhecimento do ponto de situação, 

salientado que uma parte já se encontra limpa e que em algumas zonas existe alguma 

resistência por parte dos proprietários, o que dificulta o processo. ---------------------------- 

----- Quanto às ligações de saneamento na Freguesia de Asseiceira, assumiu que o 

problema ainda não se encontra resolvido e considerou que seria uma mais valia a 

participação da Junta de Freguesia neste processo, pelo seu conhecimento concreto 

das situações, o que facilitará a identificação das ligações clandestinas existentes, 

solicitando, por isso, a melhor colaboração por parte desta. ------------------------------------ 

----- Por fim, esclareceu que não estão a ser executados trabalhos com massa a 

quente por dificuldades orçamentais, e que os trabalhos que têm sido efectuados são 

efectuados com massas a frio. --------------------------------------------------------------------------     

------------------------------ PERIODO DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------ 

-------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ------------------------------------ 

------ Actividade Municipal (anexo 7) ---------------------------------------------------------------- 

------ Relatório da Situação Económica e Financeira do Município – 1° Semestre 

de 2010. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------ A Presidente da Câmara apresentou os pontos para conhecimento à Assembleia 

Municipal de acordo com a documentação disponibilizada. ------------------------------------- 

------------------ INTERVENÇÕES DOS SENHORES DEPUTADOS --------------------------- 

----- Presidente de Junta de Freguesia de Asseiceira ----------------------------------------- 

----- Solicitou esclarecimentos acerca de algumas das reuniões enunciadas na 

actividade municipal, e também sobre o processo do SIADAP. -------------------------------- 

----- Pediu igualmente esclarecimentos acerca da dívida a fornecedores reflectida nos 

documentos disponibilizados. ----------------------------------------------------------------------------  

------ Deputado Rui Miguel da Costa e Silva ------------------------------------------------------ 

----- Sugeriu que junto com a indicação das reuniões realizadas constasse apenas o 

teor das mesmas, de forma a permitir a identificação do assunto tratado. ------------------ 

----- Solicitou ainda esclarecimentos acerca da evolução do fundo de maneio plasmada 

no relatório da situação económica e financeira do Município. --------------------------------- 

----- Deputada Maria Júlia Faria e Silva Antunes Figueiredo ------------------------------ 

----- Solicitou esclarecimentos acerca do teor de várias reuniões que constam da 

actividade municipal apresentada. --------------------------------------------------------------------- 

----- Referindo-se ao relatório da situação económica e financeira do Município, 

solicitou esclarecimento acerca da evolução dos encargos com pessoal. -------------------  

------ Deputada Carla Cristina Machado Rodrigues Dias ------------------------------------- 

----- Teceu algumas considerações acerca do relatório da situação económica e 

financeira do Município e referindo-se concretamente aos encargos com pessoal 

mencionou que tal aumento reflecte o pagamento da dívida do Municipio à ADSE. ------

----- Concluiu ainda que apesar da conjuntura económica desfavorável, o Município 

tem procurado rentabilizar os recursos humanos e financeiros para a concretização 

dos projectos mais relevantes. --------------------------------------------------------------------------  

------ Presidente da Câmara Municipal -------------------------------------------------------------- 

----- Esclareceu que as reuniões indicadas na actividade municipal são reuniões de 

trabalho, periódicas, com o objectivo de monitorizar projectos para garantir o seu bom 

desenvolvimento. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- No que respeita aos encargos com pessoal, esclareceu que não houve 

efectivamente um aumento, houve sim um aumento da despesa por se estar a 

proceder ao pagamento da divida existente para com a ADSE, conforme orientações 

dados pelo Revisor Oficial de Contas. -----------------------------------------------------------------         

------ Deu a palavra ao Vice-Presidente para os restantes esclarecimentos. ---------------- 
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------ Vice-Presidente da Câmara Municipal ------------------------------------------------------- 

----- Esclareceu que as reuniões havidas com a Águas do Oeste foram no sentido de 

tentar renegociar o contrato existente, visto que os resultados de consumo ficaram 

muito aquém dos consumos mínimos então previstos. ------------------------------------------- 

----- Informou que o SIADAP tem decorrido com o legalmente previsto, sendo 

realizadas as reuniões necessárias ao desenvolvimento do processo e que no que 

respeita ao eventual apoio que possa ser dado neste âmbito à Juntas de Freguesia, os 

serviços competentes da Câmara Municipal estarão disponíveis sempre que tal for 

necessário. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- No que respeita à reabilitação urbana informou que, até final do mês de Setembro, 

irão ser entregues algumas das candidaturas na CIMLT, umas com os projectos 

totalmente concluídos, outras em fase de conclusão, esperando que no próximo ano 

fiquem totalmente concluídas. --------------------------------------------------------------------------- 

----- Esclareceu ainda que a reunião havida com a Augusto Mateus e Associados teve 

que ver com o plano estratégico para o Concelho de Rio Maior, que terá grande 

importância no desenvolvimento da Revisão do Plano Director Municipal que se 

encontra a decorrer. Ainda no âmbito deste plano estratégico foi discutido também, 

entre outros, a polémica da eventual instalação da Cimenteira e os efeitos positivos e 

negativos que daí poderiam advir. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre a empresa Inplenitus esclareceu ainda que se trata da empresa que está a 

elaborar o projecto para as margens do rio Maior e da zona do Rio da Ponte. ------------ 

------ Presidente da Câmara Municipal -------------------------------------------------------------- 

----- Esclareceu ainda que as reuniões com as Associações tiveram a ver com a 

celebração dos contratos-programa. ------------------------------------------------------------------- 

----- Por fim, e referindo-se ao esclarecimento solicitado acerca da divida a 

fornecedores, explicou que esta se devia ao facto de terem terminado algumas das 

obras a decorrer e que estavam agora a ser facturadas pelas empresas que as 

executaram. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Vice-Presidente da Câmara Municipal ------------------------------------------------------- 

----- Esclareceu ainda que sobre o fundo de maneio negativo tem que ver com o 

empréstimo contratualizado ainda no anterior mandato e que depende das 

candidaturas aprovadas e fundos previstos, sendo que até existir um acerto de contas 

este aparecerá como negativo. --------------------------------------------------------------------------         

-------------------------- ASSUNTOS PARA DELIBERAÇÃO --------------------------------------- 
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------ Ponto I – Taxa do Imposto Municipal sobre Imóveis (IMI) 2011. -------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou a proposta da Câmara Municipal, conforme 

documentos disponibilizados. ---------------------------------------------------------------------------- 

------------------ INTERVENÇÕES DOS SENHORES DEPUTADOS --------------------------- 

------ Deputada Anabela Costa Azenha ------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Interveio referindo que da análise dos documentos e do valor atribuído a esta 

taxa, indicando que a orientação de voto do Partido Socialista é, também de acordo 

com a posição já tomada pelos Vereadores, favorável. ------------------------------------------  

------ Deputado Vítor António Duarte Santos ----------------------------------------------------- 

------ No que respeita a este imposto, considerou a cobrança deste como uma 

necessidade, mas apontou algumas injustiças que possibilitam que o pagamento deste 

imposto não se reflicta na melhoria das condições dos locais. ---------------------------------  

------ Deputada Carla Maria Pires Rodrigues ----------------------------------------------------- 

------ Considerou que para além da cobrança de impostos revestir um objectivo de 

necessidade para as autarquias, deve haver um outro objecto a observar: o da justiça 

fiscal assente na solidariedade fiscal. ----------------------------------------------------------------- 

----- Assim, considerou a proposta apresentada desequilibrada e afastada da ideia de 

solidariedade numa época de grandes dificuldades, indicando assim a sua 

discordância com os valores propostos. --------------------------------------------------------------              

------ Deputada Carla Cristina Machado Rodrigues Dias ------------------------------------- 

------ Iniciou por indicar a plena liberdade de voto da bancada CJF, e que a presente 

intervenção apenas vincula a própria. ----------------------------------------------------------------- 

------ Assim, informou que mantém a posição que sempre teve em relação a este 

imposto, assumindo a sua discordância na sua aplicação, e que se irá abster na 

votação do ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Esclareceu ainda que só não votará contra por que é sensível aos cortes 

financeiros que a Autarquia teve por parte do Estado, o que obriga a que esta não 

possa prescindir da cobrança deste imposto. -------------------------------------------------------          

------ Presidente da Câmara Municipal -------------------------------------------------------------- 

------ Interveio apenas para informar para além do corte financeiro de sessenta mil 

euros por mês por parte do Estado, existem ainda situações de apoios de diversas 

naturezas que a Câmara Municipal assegura num contexto solidariedade, 

demonstrando assim a sua preocupação com o apoio social, justificando assim a 
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necessidade de arrecadar receita, de forma a conseguir continuar prestar todo o apoio 

que agora se desenvolve, fazendo ainda nota que o valor arrecadado em 2009 com a 

cobrança deste imposto foi de um milhão novecentos e trinta e cinco mil quinhentos e 

sessenta e oito euros. -------------------------------------------------------------------------------------  

------ Colocada a votação, foi aprovada a proposta por maioria com 25 votos a favor, 

1 voto contra e 7 abstenções. --------------------------------------------------------------------------- 

------ Declaração de Voto do Presidente de Junta de Freguesia de Asseiceira que 

se transcreve na íntegra: ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ “ A Coligação Democrática Unitária absteve-se no ponto da Taxa do Imposto 

Municipal sobre Imóveis (IMI) 2010 pelas seguintes razões: a primeira é que o PSD no 

seu programa de Coligação disse que ía reduzir os impostos; a segunda é porque o 

Governo Central está a transferir cada vez mais responsabilidades para as Autarquias, 

nomeadamente para as Câmaras, e as Câmaras em vez de reivindicarem ao Governo 

estão a carregar naqueles que têm que pagar, que são sempre os mesmos. E depois, 

a terceira razão é que nós fossemos poder não cobraríamos esta taxa.” -------------------      

------ Ponto II – Lançamento de Derrama sobre o Lucro Tributável de 2010. ---------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou a proposta da Câmara Municipal, conforme 

documentos disponibilizados. ---------------------------------------------------------------------------- 

------------------ INTERVENÇÕES DOS SENHORES DEPUTADOS --------------------------- 

------ Deputada Anabela Costa Azenha ------------------------------------------------------------- 

------ Informou que o Partido Socialista, não se mostrando alheio às dificuldades 

actuais, congratula-se com a redução da taxa para as empresas que apresentam um 

volume de negócios inferior a cento e cinquenta mil euros, considerando esta 

diminuição um contributo para a sustentabilidade das mesmas, pelo que votará 

favoravelmente. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Deputada Carla Maria Pires Rodrigues ----------------------------------------------------- 

------ Iniciou a intervenção por salientar que não havia qualquer razão para que as 

empresas com maiores lucros não contribuíssem de forma diferenciada para o 

desenvolvimento do Município onde estão instaladas, considerando que quem 

apresenta um volume de negócios superior pode contribuir com mais. ---------------------- 

------ Considerou que a diminuição da taxa para as empresas com um volume de 

negócios mais baixo, não é representativo para a Autarquia mas pode representar a 

sobrevivência dessas empresas e a manutenção de emprego. --------------------------------       

------ Deputada Maria Júlia Faria e Silva Antunes Figueiredo ------------------------------ 



 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

 16 

------ Indicou o sentido de voto favorável, justificando que este se coaduna com a 

proposta da própria na sessão da Assembleia Municipal de vinte e oito de Novembro 

de dois mil e nove, onde já salientava a importância de uma redução desta taxa com 

vista à criação de emprego e a fixação de empresas no Concelho. ---------------------------  

------ Deputada Carla Cristina Machado Rodrigues Dias ------------------------------------- 

------ Indicou o sentido de voto favorável, e saudou o Executivo Municipal pelo sinal 

positivo no apoio às micro e médias empresas com a redução desta taxa, que irá 

abarcar grande parte das empresas do Concelho de Rio Maior. ------------------------------- 

------ Referiu ainda que o Município, para além desta redução para as empresas com 

volume de negócios abaixo dos cento e cinquenta mil euros, não está também a 

aplicar a taxa máxima permitida por lei àquelas que apresentam um volume superior. -        

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ Declaração de Voto do Deputado Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo que se 

transcreve na íntegra: -------------------------------------------------------------------------------------- 

------ “A Coligação Democrática Unitária votou a favor deste segundo ponto no que 

respeita à taxa de tributação da derrama, porque o Executivo deu sinais de apoiar as 

pequenas e micro empresas do Concelho e também porque tudo se corrompe, tudo 

corre e podemos mostrar aos Concelhos vizinhos que podemos fazer exactamente 

como eles, por isso o voto favorável.” -----------------------------------------------------------------    

------ Ponto III – Regulamento do Conselho Municipal de Juventude. ------------------- 

------ O Vereador Nuno Leal Santos da Veiga Malta, a pedido da Presidente da 

Câmara Municipal apresentou o ponto de acordo com os elementos que constituem a 

proposta. ------------------------------------------------------------------------------------------------------    

------------------ INTERVENÇÕES DOS SENHORES DEPUTADOS --------------------------- 

------ Deputada Maria Inês Pereira Maurício ------------------------------------------------------- 

------ Iniciou a intervenção por referir que se trata de um modelo que foi antecedido por 

outras foras de participação dos jovens, como os Parlamentos da Juventude e que se 

congratula pela Câmara Municipal de Rio Maior ter decidido dar cumprimento ao 

legalmente estabelecido, não obstante a Associação Nacional de Municípios 

Portugueses continuar reticente na instalação deste Conselho. ------------------------------- 

------ Referiu ainda que embora não tenha feito nenhuma participação no período de 

discussão pública para incluir alguma alteração e este regulamento, aquando do 

funcionamento do conselho o representante do Partido Socialista irá propor algumas 

alterações, designadamente a inclusão de um jovem com mobilidade reduzida, de 
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forma a apresentar outra perspectiva da rotina diária. --------------------------------------------

------ Sugeriu ainda que o acesso à informação acerca do Conselho da Juventude fique 

alojado no site já existente do RM Jovem, por ser um sítio já familiar para os jovens e 

para evitar a duplicação de sites. ----------------------------------------------------------------------- 

------ Chamou ainda à atenção para a futura marcação destes conselhos e a 

importância da articulação com as datas das Assembleias Municipais e com os 

representantes neste conselho, de forma a possibilitar o pleno funcionamento do 

mesmo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Deputada Carla Maria Pires Rodrigues ----------------------------------------------------- 

------ Demonstrou o seu agrado por finalmente ser presente à Assembleia Municipal a 

proposta de Regulamento do Conselho Municipal da Juventude. -----------------------------

------ Referiu ser do seu conhecimento que são poucas as associações do Concelho 

que terão a capacidade de o integrar e aí ver defendidos os seus interesses e afirmou 

ainda que considera este conselho um importante meio de participação para os jovens 

das freguesias do Concelho. -----------------------------------------------------------------------------

------ Apontou também o facto de ser referido no texto que haverá um representante 

das freguesias em vez de referir expressamente que haverá um jovem representante 

das freguesias, o que poderá permitir a escolha de um representante que não tenha as 

características que se pretende neste conselho, apelando assim ao bom senso 

aquando da escolha do mesmo. ------------------------------------------------------------------------  

------ Deputado Vítor António Duarte Santos ----------------------------------------------------- 

----- Salientou o facto de serem desenvolvidos vários mecanismos para a participação 

dos jovens e das crianças e que no que respeita à população idosa nada se faz e não 

existe qualquer dinâmica em relação a esta população. -----------------------------------------

------ Referiu que existem alguns aspectos do regulamento em que não está de acordo 

e que a carga política inerente a este conselho é demasiada, em sua opinião. ------------ 

------ Presidente de Junta de Freguesia de Asseiceira ---------------------------------------- 

------ Congratulou-se com a apresentação do Conselho Municipal da Juventude e na 

aplicação da lei. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Referiu a importância deste conselho, não só porque colabora nas decisões 

políticas e assegura a audição de entidades públicas e privadas do âmbito municipal e 

o aprofundamento do conhecimento dos indicadores económicos, sociais e culturais 

do Concelho, assim como a participação da população jovem e a colaboração com os 
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órgãos do município no exercício das suas competências relacionadas com a 

juventude, mas também porque a democracia se pratica. --------------------------------------- 

------ Deputado Leandro Manuel Alves Jorge ---------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Referiu que durante o período de participação e sugestões apresentou proposta 

de alteração referente à inclusão de um representante de cada uma das freguesias do 

concelho, considerando esta participação como mais uma oportunidade de 

representação das freguesias nas matérias estratégicas do Concelho. ---------------------- 

------ Indicou o sentido de voto favorável da bancada da CJF, demonstrando assim o 

seu apoio aos jovens. -------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Vereador Nuno Leal Santos da Veiga Malta ----------------------------------------------- 

------ Agradeceu as sugestões apresentadas pela Deputada Maria Inês Pereira 

Maurício que serão tidas em consideração num momento posterior. -------------------------  

------ Presidente da Câmara Municipal -------------------------------------------------------------- 

------ Pediu a palavra apenas para referir que, no que respeita aos seniores e à 

importância de se criar também mecanismos para a sua participação, existem já várias 

actividades dirigidas à população idosa de todas as freguesias que visam a sua 

participação activa e continuada na vida social, cultural e até desportiva do Concelho. -  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ Ponto IV – Oeste Sustentável – Agência Regional de Energia e Ambiente do 

Oeste. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou a proposta da Câmara Municipal, conforme 

documentos disponibilizados. ---------------------------------------------------------------------------- 

------------------ INTERVENÇÕES DOS SENHORES DEPUTADOS --------------------------- 

------ Deputada Carla Maria Pires Rodrigues ----------------------------------------------------- 

------ Iniciou a intervenção por referir a discordância com a integração da Câmara 

Municipal na Agência, por considerar uma duplicação de serviços e que, para se 

aplicar uma verdadeira política de eficiência energética, não é necessário este tipo de 

associação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Considerou ainda que a sensibilização, educação e chamada de atenção para 

este tipo de comportamento poderá ser efectuada pelo próprio município e revelou a 

sua estranheza pelo facto de o município alegar não ter condições para baixar 
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impostos e consiga despender de uma verba de dez mil euros apenas para receber 

informação, sensibilização e educação nesta área. ----------------------------------------------- 

------ Solicitou, por isso, esclarecimentos relativamente ao interesse prático da 

participação do município nesta iniciativa. -----------------------------------------------------------            

------ Deputado Rui Miguel da Costa e Silva ------------------------------------------------------ 

----- Iniciou a intervenção por indicar o sentido de voto favorável da bancada do PS. --- 

----- Solicitou, no entanto, esclarecimento acerca do seguinte ponto: não fazendo o 

Município parte da Comunidade Intermunicipal do Oeste, como será resolvida a 

situação se a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo, à qual pertence 

efectivamente, resolver, também ela, promover uma agência do mesmo tipo. -------------            

------ Deputada Maria Júlia Faria e Silva Antunes Figueiredo ------------------------------ 

----- Referiu que após análise da documentação que integra a proposta e de verificar 

que se trata efectivamente uma empresa de natureza privada, solicitou esclarecimento 

se o valor anual pago pelo município inclui a realização dos projectos e estudos que 

possam vir a ser feitos ou se estes representam uma despesa além desse valor. -------- 

------ Alertou para o perigo que podem constituir estas instituições se não forem 

realmente dinamizadas, transformando-se em mais uma estrutura sem desempenho e 

sem efeitos práticos positivos para quem as integra. ---------------------------------------------    

------ Deputado Albino da Piedade Ferreira ------------------------------------------------------- 

------ Salientou os benefícios que podem advir destas parcerias sendo que, através 

desta agência, os municípios poderão beneficiar da execução de projectos que 

promovem a sua sustentabilidade, com especial ênfase na vertente da eficiência 

energética e no uso de novos recursos que permitem o desenvolvimento da protecção 

ambiental. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Considerou ser um passo inteligente aderir a um projecto com conteúdo assente 

na sustentabilidade ambiental e em parceria com os municípios do oeste e empresas 

com grande expressão nestas áreas. -----------------------------------------------------------------               

------ Presidente da Câmara Municipal -------------------------------------------------------------- 

------ Esclareceu que esta parceria foi constituída numa óptica supra concelhia, sendo 

que desde sempre houve uma proximidade com os municípios do oeste e que ao 

surgir agora a oportunidade de integrar uma agência com estas características, se 

considerou uma mais valia em termos de desenvolvimento para o Concelho. -------------     

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria com um voto contra. – 
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------ Declaração de Voto do Presidente de Junta de Freguesia de Asseiceira que 

se transcreve na íntegra: ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ “A Coligação Democrática Unitária votou a favor deste ponto por uma razão muito 

simples: é que única maneira de ir buscar dinheiro ao QREN para o desenvolvimento 

sustentável do oeste, com quem nós somos fronteira, é através de uma agência de 

direito privado com fins lucrativos. Há algumas reservas, nomeadamente levantadas 

pelo Dr. Paulo Dias Jorge, porque se desconhece valores de eventuais contratos a 

celebrar na assembleia, mas o regulamento e o regimento interno obriga e vincula os 

executivos e também o conhecimento da assembleia municipal. Se não for desta 

forma nós não conseguimos, porque a lei da união europeia assim o obriga a que os 

projectos não sejam já mais do que inter freguesias, mais do que inter concelhias, para 

que uma escala suficientemente elevada para podermos chegar ao grupo oeste 

sustentável. Por isso, votamos a favor.” --------------------------------------------------------------  

------ Nos termos do n.º 4 do artigo 39º do Regimento da Assembleia, a Mesa propôs a 

aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente sessão. -------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO -------------------------------------- 

------ Senhor Joaquim José Mendes, Vale de Óbidos, Rio Maior -------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a toda a Assembleia Municipal e aos presentes. -------- 

------ Demonstrou o seu desagrado com o desenrolar da situação referente à 

instalação de uma cimenteira em Rio Maior e pela forma como o processo se encontra 

a ser conduzido. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Referiu ainda que tem que ser avaliada com seriedade a relação custo/benefício 

e ser tomada uma posição definitiva pela Câmara Municipal, já que considera que os 

benefícios que possam advir desta instalação estão muito aquém dos 

constrangimentos que irão ser provocados por esta fábrica, designadamente ao nível 

ambiental e de saúde pública. --------------------------------------------------------------------------- 

------ Salientou ainda o facto de o Parque Natural das Serras de Aire e Candeeiros há 

alguns anos atrás ter rejeitado a construção de um hotel e agora nada diz em relação 

à construção de uma cimenteira. ----------------------------------------------------------------------- 

------ Propôs ainda que fosse realizada uma Assembleia Municipal Extraordinária 

apenas para a discussão deste assunto que considera ser de maior interesse para o 

Concelho. -----------------------------------------------------------------------------------------------------    

------ Senhor António José Costa, São João da Ribeira -------------------------------------- 
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------ Apresentou cumprimentos a toda a Assembleia Municipal e aos presentes. -------- 

------ Apresentou à Assembleia Municipal um abaixo-assinado da população das 

freguesias de São João da Ribeira e Ribeira de São João referente ao problema das 

suiniculturas existentes no local que se arrasta há anos e que provoca um enorme 

mau estar nas populações pelos maus cheiros pela agressão ambiental e pelo ataque 

à saúde pública. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Salientou que se trata de uma situação que deveria ser fiscalizada e 

acompanhada pelas entidades competentes e que na realidade até à data tudo 

continua na mesma e as populações daquela zona continuam a ser as lesadas. ---------      

------ Senhor Alexandre Jacinto, Arrouquelas ---------------------------------------------------- 

 ------ Apresentou cumprimentos a toda a Assembleia Municipal na pessoa do seu 

Presidente e a todos os presentes. -------------------------------------------------------------------- 

------ Solicitou ao Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos: contratos 

programa com o associativismo, valores e para quando será a sua assinatura, sobre o 

parque infantil da escola de Arrouquelas e o seu estado de degradação e também 

sobre o fecho das escolas, já que considera a medida prejudicial para as freguesias. --  

------ Senhor João Carlos da Bernarda, Rio Maior ---------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a toda a Assembleia Municipal e aos presentes. -------- 

------ Referindo-se à instalação da cimenteira e ao impacto que esta poderá ter na 

cidade de Rio Maior e nos locais na área da mesma, questionou todos os deputados 

municipais se já tinham lido o relatório acerca do impacto desta no local e na vida da 

população. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Referiu que o local de instalação se situa apenas a um quilómetro e meio do 

centro da cidade e que fica a cem metros do aglomerado populacional de Freiria. -------  

------ Senhor João Narciso Verde da Costa, Rio Maior ---------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a toda a Assembleia Municipal e aos presentes. -------- 

------ Também acerca da eventual instalação da cimenteira em Rio Maior solicitou 

igualmente que fosse avaliada a situação e verificados os prós e contras, já que se 

trata de uma situação que irá ter influências a todos os níveis na vida da população e 

no ambiente. -------------------------------------------------------------------------------------------------     

------ Senhor Artur Jorge Almeida, Rio Maior ----------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a toda a Assembleia Municipal e aos presentes. -------- 

------ Referindo-se também à instalação da cimenteira no Concelho, revelou que na 

sua vinda de Lisboa para Rio Maior pesou o facto de ser um local com qualidade de 
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vida e qualidade de ambiente e que receia que, com esta instalação, deixe de existir 

atractivo para quem veio para ficar e para quem pudesse estar a pensar instalar-se 

neste concelho, devido às repercussões que a cimenteira possa vir a ter exactamente 

naquilo que se considera a mais valia desta localização: a boa acessibilidade e a 

qualidade de vida. ------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Senhora Cecília da Costa Fonseca Moutinho, Lisboa --------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a toda a Assembleia Municipal e aos presentes. -------- 

------ Apresentou uma situação acerca de um problema já apresentado em anteriores 

sessões da Assembleia Municipal, referente a uma planta de localização e 

configuração de prédio. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------ Solicitou, mais uma vez, a intervenção da Câmara Municipal para a resolução do 

assunto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Vice – Presidente da Câmara Municipal ---------------------------------------------------- 

------ Relativamente à instalação da cimenteira referiu que compreende a indignação 

das pessoas, mas esclareceu que durante o período de discussão pública apenas 

duas pessoas entregaram exposições, e considerou que durante esse mesmo período 

a população poderia ter-se envolvido mais activamente do que o fez, tendo a Câmara 

Municipal cumprido todas as obrigações legais decorrentes do processo. ------------------ 

------ Esclareceu ainda que a posição da Câmara Municipal em relação a este 

processo será tomada em devido tempo, já que apenas foi ainda apresentado um 

estudo prévio sobre o qual foi emitido um parecer técnico de enquadramento territorial.  

------ Informou igualmente que este processo depende da autorização das mais 

variadas entidades envolvidas e só então a Câmara Municipal tomará a posição que 

achar que melhor servirá os interesses do Concelho. --------------------------------------- 

Referindo-se ao problema das suiniculturas nas freguesias de São João da Ribeira e 

Ribeira de São João informou que a Câmara Municipal irá fazer seguir o abaixo-

assinado entregue para as entidades competentes para agir, já que a Câmara não 

possui a competência para a interdição de laboração e fecho das ditas suiniculturas. -- 

------ No que se refere ao problema da planta de localização remeteu a resposta para 

momento posterior pela Câmara Municipal, já que no momento não tem condições 

para o fazer por não estar em posse dos documentos já existentes nos serviços. -------- 

------ Quanto ao fecho das escolas lembrou que foi uma imposição legal e que nada se 

pode fazer para evitar que se dê cumprimento ao que está estipulado legalmente para 
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todos, não sendo, por isso, o investimento previsto nestas escolas de grande vulto já 

que no prazo de um ano as que ainda se encontram em funcionamento irão encerrar. -  

------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

------ Solicitou à Câmara Municipal, no que diz respeito ao assunto da Dona Cecília 

Moutinho e porque já não é a primeira vez que o assunto vem a esta Assembleia 

Municipal, que lhe fosse indicado qual o serviço, ou a pessoa, a quem se deve dirigir 

para evitar que esteja toda a sessão à espera para expor o assunto e, depois, não ser 

possível prestar-lhe o esclarecimento solicitado por inexistirem os meios necessários 

para o efeito. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Vice – Presidente da Câmara Municipal ---------------------------------------------------- 

------ Concordou e esclareceu sobre qual seria a forma mais correcta de o assunto ser 

tratado aquando da deslocação aos serviços pelos munícipes. --------------------------------  

------ Vereadora Sara Maria Carapito Silva Fragoso -------------------------------------------- 

------ Esclareceu que no que respeita aos contratos programa o atraso se deveu a 

dificuldades orçamentais, mas que em breve tudo estará preparado para a assinatura 

dos mesmos e a consequente transferência das verbas previstas, sendo que será 

transferido cinquenta por cento na assinatura e até ao fina do ano o restante. ------------ 

------ Referindo-se às escolas rurais esclareceu que estas já não são sustentáveis, em 

muito devido às transformações de modo de vida actual, o que obriga a que estas 

estejam equipadas e preparadas para que as crianças lá passem todo o dia. E, por 

isso, as exigências de condições de equipamento e também pedagógicas são hoje 

muito diversas daquelas que existiam há anos atrás, já que noventa e quarto por cento 

das crianças passam todo o dia na própria escola. ------------------------------------------------ 

------ No que respeita ao investimento nas escolas rurais a funcionar esclareceu que 

serão efectuadas obras e arranjos quando se tratem de obras urgentes e 

indispensáveis à existência das condições mínimas de bem-estar para as crianças. ---- 

------ Vice – Presidente da Câmara Municipal ---------------------------------------------------- 

------ Esclareceu ainda que em relação aos contratos programas o calendário não é 

muito diferente dos anos anteriores. -------------------------------------------------------------------  

------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

------ Informou que o abaixo-assinado entregue será remetido à Câmara Municipal para 

os devidos efeitos. ------------------------------------------------------------------------------------------    

--------------------------------------------ENCERRAMENTO---------------------------------------------- 

------ Quando eram dezoito horas e cinquenta minutos, o Senhor Presidente da 
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Assembleia Municipal, deu por encerrados os trabalhos da presente sessão, da qual, e 

para constar se lavrou minuta parcial, para efeitos imediatos e a presente acta que vai 

ser apresentada na sessão seguinte para aprovação global e assinada pela mesa. ----- 

 

------ O PRESIDENTE DA MESA: __________________________________________ 

 

------ O PRIMEIRO SECRETÁRIO: _________________________________________ 

 

------ O SEGUNDO SECRETÁRIO: _________________________________________  

 

 
 
 
 


